

Cercle de silence de Toulouse

Le Cercle de silence de Toulouse aura lieu le mardi 28 janvier 2025 de 18h30 à 19h30 sur la place du Capitole. Venez nombreux et invitez vos amis à nous rejoindre ! Notre rassemblement dure une heure mais vous pouvez manifester votre soutien par une participation beaucoup plus brève : même réduite à quelques minutes, votre participation nous est précieuse ! Nous vous précisons que notre rassemblement est bien déclaré à la préfecture, respectant ainsi les règles régissant les manifestations sur la voie publique, et aussi à la mairie de Toulouse.

Des nouvelles du CRA de Cornebarrieu en date 23 janvier 2025 obtenues grâce à la CIMADE

Depuis le début de l'année plus de 80 personnes ont déjà été arrêtées et enfermées au CRA de Toulouse. Le CRA est quasiment rempli puisqu'il y a actuellement 115 personnes enfermées.

Plusieurs personnes se plaignent régulièrement du froid, notamment la semaine pendant laquelle les températures sont descendues en dessous de zéro. Il faisait froid dans les chambres. Plusieurs personnes nous ont dit dormir habillées, certaines avec leur manteau.

Nous avons également rencontré des personnes en grande souffrance psychologique et psychiatrique, du fait de leur parcours, de leur situation en France, et de l'absence de prise en compte de leur état de santé.

De nombreuses personnes ont de la famille sur le territoire :

- un monsieur Géorgien, arrêté alors qu'il allait pointer au commissariat dans le cadre de son assignation à résidence, dans les Hautes-Pyrénées, a 3 enfants à Lourdes. Sa femme est enceinte et doit accoucher d'un jour à l'autre. Il doit passer devant le juge samedi prochain.
- un autre monsieur a été expulsé en Géorgie mercredi 22 janvier sur demande de la préfecture de l'Ariège alors que sa femme est en situation régulière, qu'ils élèvent ensemble les enfants de madame, et qu'il avait une promesse d'embauche.

Au moins 3 personnes sont actuellement retenues au CRA alors qu'elles sont arrivées en France en étant mineures, qu'elles ont eu un premier titre de séjour à leur majorité mais un refus de la part de la préfecture au moment du renouvellement.

Une bonne nouvelle : création d'un Cercle de silence à Sultz sous Forêts

A Sultz sous Forêts (67250), chef-lieu de canton entre Wissembourg et Haguenau, une association d'accueil de réfugiés s'est dissoute fin 2024, faute d'avoir trouvé un logement. Quelques personnes de cette association ont estimé que cette dissolution ne devait pas conduire à une démobilisation face à une opinion publique apparemment indifférente aux drames des migrations internationales, voire même consentante aux politiques migratoires de plus en plus répressives envers les personnes migrantes. D'où la création d'un cercle de silence mensuel à Sultz sous Forêt tous les 1er vendredis du mois de 17h à 18h place du Général de Gaulle et le premier cercle de silence s'est tenu le 3 janvier 2025. Le nombre de personnes participantes a varié entre 5 personnes pour commencer et 7 ou 8 pendant un bon quart d'heure et une trentaine de tracts ont été distribués, malgré une température extérieure voisine de 0 et peu de monde au marché.

Une bonne nouvelle venant d'Espagne : le gouvernement espagnol a approuvé une réforme visant à régulariser massivement des immigrés et à assouplir ses règles en matière d'immigration.

Après avoir recueilli 700 000 signatures de la société civile et 900 d'organisations sociales, plusieurs collectifs de migrants ont réussi à déposer en avril 2024 au Congrès des députés, un projet de Loi d'initiative citoyenne ayant pour objectif d'obtenir une régularisation extraordinaire d'au moins 500 000 migrants sans papiers.

Le Premier Ministre Pedro Sánchez a déclaré lors d'une tournée qui l'a conduit en Mauritanie, en Gambie et au Sénégal en août que les migrants représentent "la richesse, le développement et la prospérité" et aussi que "la contribution des immigrés à notre économie est fondamentale, tout comme la durabilité de notre système de sécurité sociale et de pensions".

Cette loi a été votée à l'automne 2024 et, selon les prévisions du ministère espagnol de l'Inclusion, de la Sécurité sociale et des Migrations, environ 900 000 étrangers en situation irrégulière pourront légaliser leur situation dans le pays au cours des trois prochaines années, grâce aux changements annoncés. La ministre Elma Saiz a déclaré lors de la présentation de cette réforme que "l'objectif fixé est de renforcer et d'élargir les voies d'accès à la régularisation des migrants qui se trouvent en Espagne, afin qu'elles puissent mener une vie pleine en tant que citoyens".

On trouvera plus de détails sur les sites web

<https://www.infomigrants.net/fr/post/61342/regularisation-des-migrants-en-espagne--ce-que-contient-la-nouvelle-loi>

<https://www.bbc.com/afrique/articles/cjdl47lmd33o>

Nous vous recommandons le film « L'histoire de Souleymane »

Tandis qu'il pédale dans les rues de Paris pour livrer des repas, Souleymane répète son histoire. Dans deux jours, il doit passer son entretien de demande d'asile, le sésame pour obtenir des papiers. Mais Souleymane n'est pas prêt.

Ce film, paru en 2024 et primé au festival de Cannes a été l'un des succès public et critique surprise de l'automne, avec plus de 500 000 entrées et plusieurs récompenses (meilleur acteur Un Certain Regard 2024 au Festival de Cannes, et aux European Film Awards) à son acteur principal, [Abou Sangaré](#).

Nous espérons que votre santé est bonne, que vous prenez bien soin de vous et de vos proches.

Le Comité de Pilotage du Cercle de silence de Toulouse